
本报讯（记者 徐丽佳 通讯员
孙海盛）2022年北京冬奥会，吸引
了全球观众的目光。开幕式上，一
张我区小学生创作的冬奥主题绘
画作品精彩亮相，为这场绝美的光
影盛会留下了一个难忘的瞬间。

去年暑假，普陀小学得知北京
冬奥组委与教育部联合主办书画
征集活动，随即向全校学生发出邀
约，五年级学生张丹阳报名参加，
选送了主题为“童心冬奥，共迎未
来”的绘画作品。

南方孩子鲜少接触冰雪运动，
为了画好这幅作品，张丹阳前期找
了大量资料，观看了不少比赛的视
频、图片，寻找灵感。“主题的选定是
我和老师一起商量的，后来决定把
冬奥运动员矫健的身姿和奥运五
环、冬奥吉祥物相结合。从构思到
最终完成这幅作品，大概花了一周
时间。”创作过程中，张丹阳每一笔
都十分仔细，为呈现出最好效果，她
反复修改，几易其稿，最终画出自己
满意的效果。

为绝美光影留下难忘瞬间

我区学生画作亮相北京冬奥会开幕式
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本报讯（记者 杨翼荣）2月18日上午，区委副书
记、区长徐炜波赴我区多所学校调研教育事业发展情
况。徐炜波强调，要继续坚持教育优先发展战略，用
情用心用力发展好教育事业，以高品质教育引领普陀
高质量发展。

徐炜波一行先后来到蓝盾幼儿园、沈家门第四小
学和普陀二中武岭校区，全面了解各所学校的办学情
况和建设情况。在随后举行的座谈会上，区教育局相
关负责人汇报了我区教育事业发展具体情况。

徐炜波指出，教育是一个地区兴盛发展的基础所
在、希望所在。各级各部门要把发展教育事业摆在更
加突出的位置，持续加大教育领域的软硬件投入，进
一步提升我区教育水平，为建设现代化新普陀打下良
好的教育基础。

徐炜波强调，普陀教育事业发展要突出高质量，
通过科学规划教育产业布局、增强师资力量、提升教
师队伍待遇等举措，全方位提升教育质量，努力在全
省、全市实现争先进位、跨越赶超。要坚持均衡化，做
好城乡及新老城区教育资源的统筹调配，加快推进
“托幼一体化”建设，提升幼儿园的公办率，以教育公
平推动共同富裕。要干出特色化，加强特色学校建
设，努力打造在全省叫得响的特色教育品牌；增加教
研活动频次，丰富教研活动内容，进一步激发教师的
教学热情和学生学习的积极性。要紧扣安全化，严格
落实校园内的饮食安全管理，加强学生心理健康教育
和心理危机干预，确保孩子健康快乐成长。

徐炜波指出，区教育局要持续深入强化队伍建
设，班子成员要精诚团结，齐心协力推动普陀教育事
业高质量发展。

屠定玉参加调研。
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本报讯（通讯员 沈碧红）“您
好，请问需要办理什么业务？”近日，
市民李先生来到东港街道便民服务
中心办理业务，工作人员热情周到
的服务让他倍感亲切。“现在来办事
情，大厅里当天就能办好，再也不用
跑来跑去，服务态度好，效率比以前
高。”李先生感触颇深。

据悉，东港街道正全力打造高
质量政务服务平台，以实现服务事
项“零积压”、服务过程“零障碍”、服
务方式“零距离”，切实提高辖区群
众的获得感和幸福感。

走进街道便民服务中心办事大
厅，政策宣传栏、政务公开栏、电子
显示屏等显眼醒目。14个便民服
务窗口工作人员始终面带微笑，热
情解答每一位群众的咨询。据悉，
为进一步提升便民服务中心工作效
率，东港街道统筹职能部门集中办
公，在服务过程中实施一次性告知、
代办帮办、一窗受理等举措，推行
“一门服务、一窗受理、后台分流、限
时办结”的便捷化服务模式。建立
“一岗多能、一专多能”工作机制，窗
口服务从单项业务扩展到综合服
务，实现服务过程“零障碍”。中心
对群众问题处置机制进行再优化，
实现服务事项“零积压”。群众反映
的简单问题即时办理，较复杂问题
3个工作日内完成，复杂问题5个工
作日内完成或提出解决方案，确保
及时有效回应群众诉求。“我们通过
积极探索，不断提升行政服务水平，

优化政务服务环境，群众的获得感
强了，我们收到的点赞声也就多
了。”东港街道便民服务中心负责人
说。

为不断提高服务水平，东港街
道进一步整合平台建设，创新政务
服务模式，推行“网格+帮办代办”政
务服务新机制。认真梳理编制进驻
的服务事项，筛选出可由第三方代
办的事项，53名网格员充分发挥
“爱心敲门”优势，为辖区残疾人等
特殊人群提供代办服务，让特殊群
体足不出户就能办成事，实现服务
方式“零距离”。

同时，推行“互联网+政务服
务”，实现为民解虑精准办。东港街
道加快线上线下政务服务相融合，
积极推进政务服务2.0模式向社区、
村延伸，着力打通便民服务“最后一
公里”。东港街道便民服务中心完
成PDA政务服务2.0系统配置。截
至目前，政务服务2.0线上收件数量
达250件。同时，东港街道大力推进
浙里办App宣传推广工作，通过电子
屏播放、网格群转发、入户指导等举
措广泛宣传，全面提升浙里办App群
众知晓率和使用率。

据了解，下一步，东港街道将继
续拓展和延伸便民服务体系网络，建
立街道便民服务中心与社区服务大
厅互联互动机制，解决问题难点，打
通工作堵点，同时加大力度引导群众
网上办理，努力满足群众就近办理、
一站式办理、一门办理的服务需求。

建立“一岗多能”工作机制 推行网格员代办服务

东港街道打造高质量政务服务

本报讯（记者 杨翼荣）早春时
节，寒意料峭，但渔港之畔、青山脚
下，各建设工地已是一片繁忙。据
了解，截至2月21日，沈家门街道
8个在建项目已全面复工，正在开
足马力加快建设。

连日来，位于滨海大道附近的
江湾滨海公园建设工程现场，80
余名工人铆足干劲，全力投入项目
建设。“大家干劲都很足！”陈利泰
是江湾滨海公园建设项目的技术
负责人，他告诉记者，项目已经完
成了地下室建设，正在加紧地上建
筑的施工，预计5月初，全部4幢建
筑都能顺利结顶。

作为沈家门老城区有机更新
的重要一环，江湾滨海公园总投资
约1.5亿元，地上建筑面积为9783

平方米，园林绿地面积为7038平
方米，地下车库配建 200个停车
位。项目设计不仅有园林绿地建
设，同时还包括幼儿园、办公及配
套用房、社区用房生活等场景。

工程进度的顺利推进，离不开
项目组的全力攻坚。回首项目正式
破土动工以来的200多个日夜，陈
利泰颇为感慨。去年，受台风等因
素影响，工程进度一度滞后。为了
追赶工期，在地下室建设阶段，工人
们几乎每天都在挑灯夜战。而为了
保证工程质量不打折扣，陈利泰全
身心扑在了项目上，“朝七晚九”“朝
七晚十”都是家常便饭。“我们一定
会保质保量完成项目建设，给老城
区带来新活力！”陈利泰说。

茶湾地块新建学校项目建设

现场，同样热火朝天，边坡治理和
桩基工程正在同步进行。眼前，一
辆辆工程车来回奔忙；耳畔，一声
声打桩声铿锵有力。

“现在我们有两台打桩机，每
天可打桩9到10枚。3月初会再
进场一台桩机，全力把春节期间耽
搁的工期给抢回来！”建设单位项
目负责人陆凯说，项目的桩基工程
预计4月初完工，紧接着便进入地
下室建设阶段。

作为区域性重要义务教育配
套项目，茶湾地块新建学校项目总
用地面积42629.89平方米，总建
筑面积4万平方米，主要新建教学
用房、综合用房、图书信息用房、体
艺用房、办公用房、食堂及相关附
属用房，以及 300米环形塑胶跑

道、篮排球场、广场道路、绿化景观
等附属设施。项目建成后将有效
提升沈家门区域义务教育阶段的
办学条件。“学校建设关系到学生
入学、教育发展，我们一定全力以
赴，如期完工。”陆凯说。

在城西，可容纳近万人生活起
居的夏新未来社区建设正酣，目前
已完成总工程量的 30%；在半升
洞，高端休闲街区项目雏形已现，
商业主体建设已经完成，配套完成
90%；在青龙山，山体公园提升改造
工程已完成总工程量的70%……

沈家门街道党工委副书记、办事
处主任杨平湖表示，街道将进一步增
强争先进位意识，有信心和决心全面
完成年度目标任务，在全区各领域年
度重点工作中干出新成绩。

沈家门街道重大在建项目全面复工

铆足干劲按下建设“快进键”

刚刚闭幕的区
十八届人大一次会
议提出，2022年普陀
要大力实施“项目攻

坚年”行动，以项目推进的“稳”与
“快”置换经济发展的“质”与“效”。

2022年，普陀将加快推进中
石化LNG、浙能LNG、青山金钵
盂岛临港产业园、六横电厂二期
等35个重大产业项目，从类别来
看，这35个项目涵盖新能源、生
态环保、高新科技等各个领域。

“大发展必须大手笔，大手笔需要
大项目。”可以预见的是，围绕海
洋产业发展方向，普陀将在重大
战略、重大产业和突出短板方面，
通过这一大批重大项目，培育经

济新动能、提升经济发展质量。
实践证明，重大项目对建设现

代化经济体系具有牵引性、支撑性
和引领性作用。今年普陀推出的这
批项目，目的正是致力高质量发展，
以点带线促面，为争当高质量发展
建设共同富裕示范区先行典范，建
设现代化新普陀打下坚实基础。

要实施好“项目攻坚年”，首
先要深度理解何为“重大项目”。
能被称为“重大项目”的，都具有
规模体量大、产业链带动效应明
显的特点，但新故相推、日生不
滞，重大项目的目录在更新，内涵
也在刷新。新能源产业、海洋电
子信息产业、海洋装备制造业、大
健康产业，这些目录单上的新名

词正是普陀改造升级传统产业、
培育壮大新兴产业，推动经济向
形态更高级、分工更优化、结构更
合理阶段演进的风向标。对于普
陀来说，就是要围绕海洋产业发
展方向，抓好“链主型”企业和关
键企业招引，让更多投资强度大、
技术含量高、辐射带动力强的大
项目好项目落地且落实。

要实施好“项目攻坚年”，就
要有效提高项目的“含金量”。“好
钢要用在刀刃上”，我们在保证重
大项目建设的速度和质量的同
时，更要从有效性的层面考察项
目的最终效果，从而让重大项目
可以真正成为普陀高质量发展的
强引擎。项目的数量和规模固然

重要，但是从投入产出比看，项目
的有效投资才最终决定项目的成
效，是检验重大项目“含金量”的
一块试金石。因此我们要锚定打
造现代海洋产业新高地这一目
标，围绕海洋新材料、清洁能源、
绿色石化、有色金属、高端装备、
海洋电子信息、海洋大数据、海洋
生物医药等产业链条，充分发挥
投资“压舱石”“助推器”作用。同
时要着眼未来、抓紧谋划一批补
短板、惠民生、增后劲的重大项
目，促进有效投资持续稳定增长。

我们要看到每个项目背后的
产业使命，以新应新，把每一个项
目都做成有效项目、精品项目，如
此才能赋予经济发展澎湃动力。

让重大项目成为高质量发展强引擎
□本报评论员
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中国共产党舟山市第八次代表大会今天开幕
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